

5^{ÈME} DIMANCHE DE PÂQUES – ANNÉE B

Textes : Ac 9, 26-31 ; 1 Jn 3, 18-24 ; Jn 15, 1-8

Dans l'évangile du dimanche dernier, nous avons vu Jésus utiliser une image bien connue de ses auditeurs : le berger. Il se définissait alors comme le bon berger qui donne sa vie pour ses brebis.

Aujourd'hui, il en utilise une autre pour parler de sa mission : la vigne. Dans la Bible, la vigne symbolise Israël, puis Jésus. C'est ce dernier sens qu'il faut entendre lorsque Jésus parle de son identité et de sa mission : « *Moi, je suis la vraie vigne ...* » En Jésus-Christ toutes les promesses divines faites à Israël trouvent leur accomplissement. Il est l'achèvement du projet salvifique de Dieu.

En Mt 26,29, Jésus fait du fruit de la vigne l'Eucharistie de la nouvelle Alliance. Dans le texte de saint Jean que nous lisons aujourd'hui, Jésus se proclame lui-même la vigne véritable, dont le fruit, le véritable Israël, ne décevra pas l'attente divine. Le fruit attendu n'est autre que la sainteté d'une vie fidèle aux commandements divins, et spécialement au commandement de l'amour.

L'image de la vigne évoque l'idée de l'union entre le Christ glorifié et les croyants : « *Demeurez en moi, comme moi en vous. De même que le sarment ne peut pas porter de fruit par lui-même s'il ne demeure pas sur la vigne, de même vous non plus, si vous ne demeurez pas en moi ... Celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit* ». C'est grâce à cette union que les croyants sont capables de porter des fruits d'amour, de paix, de justice, etc. En d'autres termes, un disciple de Jésus qui s'éloigne de son Sauveur s'expose à une sécheresse spirituelle, et il court le risque de l'extinction de la vie divine en lui : « *Si quelqu'un ne demeure pas en moi, il est, comme le sarment, jeté dehors, et il se dessèche. Les sarments secs, on les ramasse, on les jette au feu, et ils brûlent.* »

Notre union profonde à Jésus donne à notre prière une grande efficacité : « *Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez tout ce que vous voulez, et cela se réalisera pour vous.* » Jésus nous promet ici la réalisation de nos prières. Alors, confiance et continuons de prier les uns pour les autres.

Seigneur, aide-nous à bien soigner notre union à Toi. Par notre attachement à ta Parole et aux sacrements de l'Église, puissions-nous espérer recevoir la vie divine en nous, par la grâce du Saint-Esprit.

Lasne, 28 avril 2024